

Siège : Hôpital Ambroise Paré
Service Médecine Interne – 4ème étage
9 avenue Charles de Gaulle
92100 Boulogne-Billancourt
www.corevihouest.org
01 49 09 47 63
corevihidf.ouest@aphp.fr



Comité de coordination régionale
de la lutte contre les IST et le VIH

COMPTE-RENDU

Ordre du jour prévisionnel :

Réunion commission PREVENTION & SANTE SEXUELLE DEPISTAGE / HORS LES MURS

Lundi 16 septembre 2024, 14h 15h30
Visioconférence/ZOOM

- Journée des acteurs du 8 octobre à l'Espace Chevreul à Nanterre
- Les webconférences : 1ère le 12 novembre 2024
- Les portraits : appel à volontariat
- Recrutement d'un chargé de mission : point de situation
- Préparation de la Journée mondiale de lutte contre le sida
- Communauté de pratiques
- Organisation d'une nouvelle journée autour de la Santé sexuelle en 2025 ?
- Changement de pilote(s) pour la commission
- Questions diverses

Co-pilotes : **Vincent Daneluzzi** - Médecin Infectiologue Sexologue, Hôpital Max Fourestier Nanterre - Collège 1 T ;
Marie-Aimée Benoît – CCF, ethno-psy, AP-HP - Collège 2 T

Participant.e.s :

Elodie Edmond - Sage-femme, responsable des CPEF de la ville de Nanterre ;
Jennifer Bada – Coordinatrice COREVIH IDF Ouest
Christelle Briand - IDE Pôle Action Hors les Murs- Département du Val d'Oise
Séverine Dubois - Coordinatrice Administrative Hôpital Max Fourestier Nanterre
Magaly Pétro- Assistante administrative COREVIH IDF Ouest
Florence Godefroy- Infirmière ESJ / CSS Centre de Santé Municipal Nanterre
Marie Frugier- Infirmière coordinatrice du Parcours DIANE hôpital de Nanterre
Najla Horri- Coordinatrice ETP Comité des familles
Jean-Paul Ngueya- Médiateur santé à Afrique Avenir
Ségolène Deau - praticien hospitalier, coordinatrice CeGIDD Yvelines Nord et PASS Mobile Yvelines Meulan-les-Mureaux
Aïchata Fofana Dara- chargée de prévention en santé sexuelle, Suresnes

Excusé.e.s :

Juliette Gerbe - TEC Corevih, Argenteuil
Sophie Machu-Pommier-conseillère conjugale et familiale, Centre de Santé Sexuelle et CDDS « Les Terrasses » Argenteuil
Virginie Masse – Médecin infectiologue, CMS Nanterre

Compte rendu des échanges

Pas de tour de table effectué, toutes les personnes présentes se connaissaient déjà.

1. Journée des acteurs du 8 octobre 2024, prévue à l'Espace Chevreul de Nanterre

Rappel sur la « Journée des acteurs » du COREVIH ouest, qui aura lieu le mardi 8 octobre à l'Espace Chevreul de Nanterre. Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 1^{er} octobre. N'hésitez pas à relayer l'information dans vos structures auprès de personnes qui pourraient être intéressées.

Ci-dessous, le bulletin d'inscription (gratuite mais OBLIGATOIRE), ainsi que le programme :

- [Bulletin d'inscription](#)
- [Programme](#)

2. Les webconférences en Santé sexuelle : 1^{ère} webconférence programmée le 12 novembre 2024

Suite au départ de Sabrina Palumbo (ancienne chargée de mission) en juin 2024, la coordinatrice du COREVIH ouest a œuvré, avec Magaly Petro, pour faire aboutir le projet de webconférences et de webinaires en Santé sexuelle.

La première webconférence aura lieu le mardi 12 novembre, à partir de 17h30, et fera intervenir deux auteurs, Mme Virginie Baldeschi et M. Jean-Christophe Sez nec. Ils parleront du livre de Virgini Baldeschi, intitulé « *Vivre une sexualité épanouie grâce à la méditation de pleine conscience* ».

La participation est gratuite mais l'inscription est obligatoire.

Une première communication sera réalisée via le bulletin d'information du COREVIH de septembre.

Une deuxième conférence est d'ores et déjà programmée le 28 janvier 2025, avec la participation du Pr. BRENOT.

Nous souhaitons également organiser des webinaires, qui seraient animés par des professionnels de santé ou par des usagers, pour discuter d'une thématique de Santé sexuelle. Un questionnaire sera diffusé prochainement auprès des acteurs en santé sexuelle du territoire pour recueillir leurs suggestions et pour trouver des volontaires pour animer un webinaire.

Idées de sujets proposées aujourd'hui :

- « La PrEP pour tous », par Vincent Daneluzzi
- Le plaisir dans la sexualité, par Marie Frugier
- Présentation par Marie Frugier de son mémoire de Sexologie, qui parle des relations extra-conjugales – à prévoir après la soutenance du mémoire, courant 2025 - Marie Frugier mène actuellement une enquête sur « les relations extra-couple : pratiques et secrets ». Le questionnaire est totalement anonyme et confidentiel avec une déclaration CNIL qui atteste le respect des normes RGPD. Ci-dessous le flyer de présentation avec le Qrcode pour participer à l'enquête.

Le flyer sera intégré dans le bulletin d'information du CoreVIH de septembre :



Etude dans le cadre du
DIU Sexologie clinique de
la faculté de médecine de Paris V



Enquête anonyme s'adressant aux personnes de + de 18 ans
ayant vécu au moins une expérience ou liaison extérieure à leur
couple officiel, actuellement ou dans le passé.

Que vous ayez eu une ou plusieurs relations secrètes ou que
vous soyez en couple libre, ouvert, échangiste ou polyamoureux,
vous pouvez participer à cette étude en 15 min et faire avancer
les connaissances sur ce sujet.

Pour participer scannez le QR code
ou cliquez sur le lien :

<https://fr.surveymonkey.com/r/EXTRA-C>



contact : etude.extra.couple@gmail.com

3. Les portraits : appel à volontariat

Projet lancé par Sabrina, il est poursuivi par Magaly et Jennifer avec la publication en septembre du portait de Mme Anne-Claire Harleaux, responsable du CDDS d'Argenteuil.

Deux portraits de professionnels de la Santé sexuelles ont déjà été publiés et sont disponibles sur le site internet du CoreVIH (en page d'accueil, dans les actualités), il s'agit de :

- Raphaël Boyer, de l'association AIDES
- Bastien Vibert, du Crips Ile de France

Nous sommes à la recherche d'autres personnes qui accepteraient de figurer dans cette rubrique, l'idée est de présenter sa fonction en 2 lignes , puis de présenter sa structure et les principales actions qui y sont menées. Le but est de mettre en lumière les personnes et les lieux d'actions sur le territoire.

Nous joignons au compte-rendu de cette réunion le squelette de l'entretien-portait. Les membres de la commission qui le souhaitent sont invités à y répondre et à l'envoyer à Jennifer Bada par mél : jennifer.bada@aphp.fr avec une photo-portait ou bien une photo d'équipe.

4. Recrutement chargé de mission en Santé sexuelle

Suite au départ de Sabrina Palumbo fin juin, le recrutement d'un(e) nouveau/nouvelle chargé(e) de mission a été lancé, sans succès pour l'instant. Le poste manque d'attractivité (contrat en CDD, mi-temps et rémunération faible). De plus, d'ici à mars 2025, devrait avoir lieu la fusion entre le CoreVIH Nord et le Corevih Ouest pour former un « CoReSS », une nouvelle structure chargée de coordonner l'offre en Santé sexuelle sur un vaste territoire francilien (tout le 92, tout le 78, tout le 95, quelques villes du 93).

Selon les orientations que prendra cette future structure, nous espérons qu'un poste de chargé de mission à temps plein sera proposé. Nous sommes en attente de la publication du cahier des charges des futurs CoReSS, qui devrait intervenir avant la fin 2024.

La fiche de poste pour le chargé de mission sera transmise à l'ensemble des membres de la commission pour diffusion.

5. Changement de pilote(s) pour la commission

Après plusieurs années de bons et loyaux services, le Dr Vincent Daneluzzi, ainsi que Marie-Aimée Benoît, souhaitent laisser leur place en tant que pilotes de la commission. Toute personne motivée pour assurer le pilotage de la commission et des travaux en cours et à venir est invitée à se faire connaître auprès de Jennifer Bada par mél ou par téléphone au 01 49 09 59 58.

En attendant l'arrivée des nouveaux pilotes et du chargé de mission en santé sexuelle, Jennifer Bada assurera l'intérim de la commission, secondée par Magaly Petro.

Le Dr Vincent Daneluzzi reste membre de la commission et sera sans doute amené à participer aux travaux du futur CORESS Nord/ouest ; Marie-Aimée Benoît va désormais s'investir dans les travaux du CoreVIH de Haute Savoie, région dans laquelle elle a emménagé depuis quelques mois.

6. Communauté de pratiques

Ce projet n'a pas avancé actuellement. L'idée est très intéressante, il s'agirait de réunir des usagers et des professionnels et d'échanger régulièrement sur des thématiques de Santé sexuelle. Il pourra peut-être se concrétiser de façon plus pérenne après la mise en place du CORESS, au printemps 2025.

7. Organisation d'une nouvelle journée en Santé sexuelle en 2025

Les membres de la commission sont motivés à l'idée d'organiser une nouvelle rencontre entre les acteurs de la Santé sexuelle au second semestre 2025, il faudra sans doute en discuter avec les acteurs du CoreVIH Nord. Cette journée serait une formidable occasion de faire se rencontrer tous les acteurs de la Santé sexuelle sur un très vaste territoire. Des connections nouvelles restent à créer.

8. Questions diverses

* Comment faire mieux passer les messages de prévention auprès des 20-30 ans, alors que le VIH semble être moins présent dans les esprits et semble faire moins peur aux nouvelles générations. La prévention sous toutes ses formes doit se poursuivre, le dépistage doit être promu, la PrEP doit être mieux connue. La PrEP peut être proposée à des mineurs, et il n'y a pas d'âge minimum. La PrEP injectable devient une possibilité en France en 2024, mais elle reste pour l'instant un choix de deuxième intention du fait de son coût financier.

* La prochaine réunion de notre commission se tiendra le mercredi 27 novembre, de 14h à 15h30 par visioconférence. Les acteurs du CoreVIH Nord seront invités à y participer, Jennifer Bada va prendre contact avec Sylvie Le Gac, coordinatrice du CoreVIH IdF Nord, pour organiser ce temps d'échanges commun.

Fin de la réunion : 15h30

Prochaine commission Prévention et Santé sexuelle du CoreVIH IdF Ouest

Le mercredi 27 novembre de 14h à 15h30

Par visioconférence